

Protokoll 1. EFA-Präsidiumssitzung (Periode 2024-2026)

07. Oktober 2024, 19:00 Uhr, online via Teams

TeilnehmerInnen: Franco Giori, Andreas Steinbauer, Gerhard Zeller, Jürgen Albrecht, Jakob Gasse, Cassandra Hagen, Johanna Einsiedler

Entschuldigt: Uwe Schneider, Ctirad Grüner

Tagesordnungspunkte

1. Begrüßung & Protokoll der 19. EFA-Präsidiumssitzung vom 21.08.2024

Angenommen, danke an J. Gasse.

2. Mitteilungen

2.1. Zukunftsprojekt „One Faustball“ (Initiative Faustball Deutschland)

Weiterhin pendent, da keine weiteren Treffen bisher.

2.2. Problemstellung Aktivitäten Faustball Deutschland „Ball-Shop+Ballrechte DM“

Im Shop von Faustball Deutschland sollen Bälle verkauft werden und Ballrechte für die DM vergeben werden. Dies hat zu Unbehagen bei einigen Ballherstellern geführt. F. Giori hat als Mediator erreicht, dass sich alle miteinander unterhalten. Faustball Deutschland überlegt den Shop auszulagern, sodass nicht ein Mitgliedsverband selber Bälle vertreibt. Das Thema ist vorerst einmalig, da die Finals 2025 in Dresden ein Novum bei den Deutschen Meisterschaften darstellen.

3. Konstituierung Präsidium nach der Wahl anl. 3. Ord. Kongress 21.08.2024

Gerhard Zeller wird als Vizepräsident bestätigt. Sander Koyen und Torsten Hilscher werden in die Kommission der „Neuen und kleinen Nationen“ gewählt. Protokoll des Kongresses ist an die Mitgliedsverbände gesendet. Kleinere Anmerkungen sind durch die Verbände eingegangen und werden noch eingebaut. Zur nächsten Sitzung wird dies verabschiedet. Die Umfrageergebnisse müssen noch sinnvoll dargestellt und für die Verbände aufgearbeitet werden

4. EFA-Wettbewerbe

4.1. Jugendeuropapokal, Widnau SUI, 05.-06.10.24

Alles lief super. J. Gasse ist insgesamt zufrieden, wobei es zwei bis drei Dinge gab, die er gern besser gemacht hätte. Ein Leer-Durchgang in einem Wettbewerb hat zu Verwirrungen geführt. Die Plätze waren schnell stark bespielt und tief, durch viel Regen vorab. Es konnte aber alles ohne Satzverkürzungen zu Ende gebracht werden. Das Vorrücken um ein Wochenende auf das letzte Wochenende im September (Ziel des „Runden Tisches“ in Frauenfeld) macht hier wirklich Sinn. Kleinere Dinge wie Zähltafeln und Pfostenschoner nehmen wir mit in die nächsten Austragungen. A. Steinbauer dankt J. Gasse für die Ausrichtung.

Verabschiedung von Ruedi Fehle, Georg Meran (krank) und Reto Mähr vor allen Sportlern mit einer kleinen Aufmerksamkeit. Es war eine richtige und wichtige Ehrung für diese verdienten Funktionäre.

4.2. European Championships Men's, Frauenfeld SUI, 21.-24.08.2024

Das Wetter hat diese EM mehr als gesegnet, fast war es zu heiß. J. Gasse lobt A. Steinbauers Arbeit, der jeden Tag Höchstleistung gezeigt hat. Immer in Kommunikation mit den Teams, zudem weitere Aufgaben im OK. Das war ganz großes Kino. J. Albrecht dankt ebenfalls. Kleine Anmerkung von ihm zu der Situation, wie man Spieler dazu bekommt, nicht ihre Trikots auf die Banden zu legen. Dies ist den Sponsoren gegenüber nicht fair. Alle fanden die Banden (halbhoch ~50cm) sehr gelungen.

F. Giori betont, dass es in Kaltern anders war und in Tondern anders sein wird. Aber es darf diese Unterschiede geben, sie machen die Individualität des Sportes aus.

4.3. Champions Cups Indoor Women's + Men's, Calw GER, 4./5.01.2025

Die Schweiz würde den CC ausrichten, wenn sie müsste. Dann kam das Angebot von Deutschland, beide CCs am gleichen Ort auszurichten. Das wurde so mit Diepoldsau kommuniziert und sie haben gern darauf verzichtet. Deutschland übernimmt beide Wettbewerbe und Calw richtet aus. Bisher gibt es keine Probleme. Es steht noch eine Lösung der Gebührenaufteilung aus, da Swissfaustball nicht gar nicht ausrichten hätte können. Hier gibt es einen Kompromissvorschlag der Teilung der Gebühr des Frauenwettbewerbs. Zudem kommt durch diese nun wiederholte Doppelausrichtung zu der Notwendigkeit, die Gebührenordnung für solche Fälle anzupassen, da auch die Kosten für die EFA geringer sind. J. Albrecht und F. Giori erarbeiten bis zur nächsten Sitzung einen Vorschlag. Uwe Schneider ist EFA-Delegierter und A. Steinbauer sein Stellvertreter. Die Gastgeschenke und Pokale besorgt U. Schneider.

5. Aufträge: Ergebnis Termindichte, Termine und Anzahl Wettbewerbe

F. Giori fasst den „Runden Tisch“ in Frauenfeld zusammen und stellt die Prüfaufträge für die EFA klar. Der CC Feld (z.Zt. 4./5.07.2025) soll geprüft werden, ob dieser am 3./4. Septemberwochenende stattfinden kann. Der Auftrag **(1)** ist weitergehend, ob der CC in Zukunft immer am 3. Septemberwochenende stattfinden kann. Daraus folgt dann die Überlegung, den JEP in den September zu legen (4. WE) **(2)**. Die Schweiz hat den Auftrag, das 3./4. Und ggf. 5. Augustwochenende freizuhalten. Für die erste Idee der IFA, den CC und eine Klub-WM/World Tour Finale zu kombinieren, haben wir im Präsidium keine Entscheidungsgrundlage und werden die IFA bitten, ein oder mehrere konkrete Konstrukte zu erarbeiten, über die wir als EFA dann entscheiden können **(3)**. Als weiteren Auftrag **(4)** gilt es zu klären, in welchem Abstand EMs insgesamt und ob ggf. U21 und A-EMs kombiniert werden können.

6. EFA-Terminkalender 2025-2027, Aktualisierung + Vergabe Wettbewerbe

Der aktualisierte Terminkalender findet sich online. Für die Ausrichtung des CC Feld wurden den potentiellen Schweizer Ausrichtern drei Termine zur Option gegeben (1. Juli-WE, 3. oder 4. Septemberwochenende) mit der Bitte, bis 10. Oktober eine Rückmeldung zu geben.

Die Ausrichtung der U18EM und U21EM jeweils m+w in Freistadt sieht sehr gut aus. Finales Datum und finale Zusage stehen aus, sind aber so gut wie sicher. Die Wettbewerbe würden sich wie schon häufiger so gestaltet mit einem Tag überschneiden (Fr/Sa | Sa/So). Das Jugendlager wird ebenfalls geplant. J. Einsiedler empfiehlt den Termin so zu legen, dass das Jugendlager mit dem World Tour Finale endet bzw. kurz davor. Der JEP ist wieder offen, da Dresden zurückgezogen hat und Faustball Deutschland sucht einen Ausrichter.

7. Vergabe Ballrechte Wettbewerbe 2025

Es wurden Ludwig, Errea, Sportastic und Drohn mit der gleichen Ausschreibung angefragt. Nach Sichtung der zahlreichen Gebote hat sich die EFA für den Höchstbietenden entschieden. Knapp hat sich Sportastic für die Wettbewerbe 2025 durchgesetzt. Der JEP ist nicht mit einbezogen.

8. Verschiedenes / Pendenzen

- Unterlagen EM Dänemark
- Unterlagen U21 EMs

Präsidiumssitzungen: 02.12.2024

Minutes 1st EFA Executive Committee Meeting (Period 2024-2026) **October 7th, 2024, 19:00 p.m. online, via Teams**

Participants: Cassandra Hagen, Johanna Einsiedler, Franco Giori, Andreas Steinbauer, Gerhard Zeller, Jürgen Albrecht, Petr Ridl, Ulrich Meiners, Ctirad Grüner, Uwe Schneider, Jakob Gasse

Agenda Items

1. Welcome & minutes of the 18th EFA Presidium meeting of 21.08.2024

Accepted, thanks to J. Gasse.

2. Announcements

2.1. Future project "One Fistball" (Initiative Fistball Germany)

Still pending, as no further meetings to date.

2.2. Problem Fistball Germany activities "Ball store + ball rights DM"

Balls are to be sold in the Fistball Germany store and ball rights for the German national championship are to be allocated. This has led to unease among some ball manufacturers. As a mediator, F. Giori has managed to get everyone to talk to each other. Fistball Germany is considering outsourcing the store so that a member association does not sell balls itself. The topic is unique for the time being, as the 2025 „Finals“ in Dresden are a novelty at the German Championships.

3. Constitution of the Presidium after the election at the 3rd Ordinary Congress 21.08.2024

Gerhard Zeller is confirmed as Vice President. Sander Koyen and Torsten Hilscher are elected to the "New and Small Nations" Commission. Minutes of the Congress are sent to the member associations. Minor comments have been received from the associations and will be incorporated. These will be adopted at the next meeting. The survey results still need to be presented in a meaningful way and processed for the associations.

4. EFA Competitions

4.1. Youth European Cup, Widnau SUI, 05.-06.10.24

Everything went really well. J. Gasse is satisfied overall, although there were two or three things he would have liked to have done better. An empty round in one competition led to confusion. The courts were quickly very used and deep, due to a lot of rain the week before. However, everything could be completed without any set reductions. Moving up one weekend to the last weekend in September (destination of the "round table" in Frauenfeld) really makes sense here. We will take smaller things such as counting boards and post protectors with us to the next events. A. Steinbauer thanks J. Gasse for the organization.

Farewell to Ruedi Fehle, Georg Meran (ill) and Reto Mähr in front of all athletes with a small gift. It was a fitting and important tribute to these deserving officials.

4.2. European Championships Men's, Frauenfeld SUI, 21.-24.08.2024

The weather more than blessed this European Championship, it was almost too hot. J. Gasse praises A. Steinbauer's work, who has shown top performance every day. Always in communication with the teams, plus other tasks in the OC. That was great cinema. J. Albrecht also thanks him. He made a small comment about how to get players not to put their jerseys on the sideline advertisement rails. This is not fair to the sponsors. Everyone thought the rail (half-height ~50cm) were very successful.

F. Giori emphasizes that it was different in Kaltern and will be different in Tondern. But these differences are allowed, they make up the individuality of the sport.

4.3. Champions Cups Indoor Women's + Men's, Calw GER, 4./5.01.2025

Switzerland would host the CC if it had to. Then came the offer from Germany to host both CCs at the same venue. This was communicated with Diepoldsau and they were happy not to host. Germany takes over both competitions and Calw hosts. There have been no problems so far. A solution for the distribution of fees is still pending, as Swissfaustball would have been able to host the event. There is a compromise proposal to split the fee for the women's competition. In addition, this repeated double hosting makes it necessary to adjust the fee schedule for such cases, as the costs for the EFA are also lower. J. Albrecht and F. Giori will draw up a proposal by the next meeting. Uwe Schneider is the EFA delegate and A. Steinbauer his deputy. U. Schneider will provide the gifts and trophies.

5. Tasks „from round table“: Date density, dates and number of competitions

F. Giori summarizes the "round table" in Frauenfeld and clarifies the open tasks for the EFA. The CC outdoor (currently 4/5.07.2025) is to be examined to see whether it can take place on the 3rd/4th weekend in September. The order (1) goes further and asks whether the CC can always take place on the 3rd weekend in September in the future. This then leads to the consideration of moving the JEP to September (4th weekend) (2). Switzerland has the mandate to keep the 3rd/4th and possibly 5th weekend in August free. The IFA's first idea of combining the CC and a Club World Championship/World Tour Final has not been supported by the Executive Committee and we will ask the IFA to develop one or more concrete constructs, which we can then decide on as the EFA (3). A further task (4) is to clarify at what intervals European Championships as a whole and whether U21 and Adult European Championships can be combined.

6. EFA calendar of events 2025-2027, update + awarding of competitions

The updated calendar can be found online. The potential Swiss organizers were given the option of three dates for hosting the CC Field (1st week in July, 3rd or 4th weekend in September) with the request to provide feedback by October 10th.

The organization of the U18EC and U21EC m+w in Freistadt looks very good. The final date and final confirmation are pending, but are as good as certain. The competitions would overlap by one day (Fri/Sat | Sat/Sun), as has often been the case. The youth camp is also being planned. J. Einsiedler recommends setting the date so that the youth camp ends with or shortly before the World Tour final. The JEP is open again, as Dresden has withdrawn and Fistball Germany is looking for an organizer.

7. Allocation of ball rights for 2025 competitions

Ludwig, Errea, Sportastic and Drohn were approached with the same tender. After reviewing the numerous bids, the EFA decided in favor of the highest bidder. Sportastic narrowly prevailed for the 2025 competitions. The JEP is not included.

8. Miscellaneous / pending matters

- EM Denmark documents
- Documents U21 EMs

Presidium meetings: 02.12.2024